



振り返る力をつける！

校長 本蘭 丈洋

9月25日の秋季大運動会は、保護者、地域の方々に御来校いただき、松ヶ浦小学校第76回創立150周年記念秋季大運動会を盛大に開催できましたことを心より感謝申し上げます。

「やさしく協力し合い全力であきらめない松ヶ浦っ子」のローガンのもと、松ヶ浦っ子はこれまでの練習の成果を十分に発揮しました。明るく・元気に・はつらつと競技に取り組む姿を見せてくれたのではないのでしょうか。子供たちは、運動会を通してまた一つ成長してくれたものと思います。ただ、ここで自分の成長を振り返り確かめなければ、自分の成長に気付けないし、次への意欲や行動に繋がりません。だからこそ振り返る力が大切になります。そこで10月の全校朝会で振り返る力をつけることについて話をしました。

まず、なぜ振り返る必要があるか話しました。振り返ることで自分の行動を見つめることができ、次の行動へ生かすことができます。やってみて成功したことも失敗したこともそこには原因があります。成功したときはなぜ成功したのか自分なりに解釈しておくとも同じように成功に導けますし、失敗したらなぜ失敗したのか原因を考えることで、同じ失敗を繰り返さないようにすることができます。また、自分の考えを見つめ直すことで、

自分のこれからの生き方や行動につなぐこともできます。「なぜ自分はそう考えたのか」「この考えでよかったのか」と考えることで、新たなよい考えを導き出すことができますし、友達やまわりの人のよさに気付くこともできます。振り返ることは、自分の次の行動やこれからの生き方に生かすことができ、よりよく生きたり、行動したりするために必要なことだと考えています。

次にどんな時に振り返るのかについて話しました。学校生活の中にも自分の行動を振り返る場面はたくさんあります。学習・生活・朝のかけ足・ボランティア・読書等の「めあて」に対する振り返りや、失敗したり、けんかしたり、けがをしたりしたりした時など自分にとってよくないことが起こった時や注意を受けた時などです。こうした機会を逃さず、確実に振り返ることができるかどうかで次への行動が変わってくるので、しっかり振り返るよう話しました。最後に、振り返る場面になった時にどのように振り返ればよいか話しました。子供たちの振り返り方によく見られる、めあてが達成できたか、できなかったかだけを振り返るのではなく、できた、できなかったに関わらずその要因を振り返ること、そしてどうすればうまくいくか方法や対策を考えることが次につなげるために大事なことだと伝えました。

子供たちは、1日の生活の中で様々なことに直面し、自分なりに判断し、対応しています。その中には、うまくいったこともあるでしょう。その際、しっかり振り返って自分を見つめ、次の行動につなげられるかどうか成長の差となっていきます。今後も、子供たちの「振り返る力」を培い、よりよい行動、よりよい生き方につなげられるよう支援していきます。

第76回創立150周年記念運動会

9月25日(日)に運動会を開催しました。今年も感染症対策のため、地域と合同で実施することができませんでしたが、子供たちの真剣で一生懸命な姿が心に残る運動会となりました。



子供たちは、運動会に向けて継続して努力することや競技・演技に真剣に取り組むこと、みんなで力を合わせる大切さを学ぶことができました。

今後自分の目標に向けた努力を継続できる松ヶ浦っ子を目指して頑張してほしいと思います。

また、本年度初めて取り組んだ国体ダンス「ゆめ～K I B A I Y A N S E～」は、南日本新聞の国体特集記事でも写真が掲載されました。

保護者の皆様には、会場の準備や片付け等に積極的に協力していただきました。大変お世話になりました。また、たくさんの地域の皆様が御来場くださり、子供たちを応援してくださいました。ありがとうございました。



松山小との交流学習を実施します

子供たちのコミュニケーション能力の育成や児童相互の親睦を目的として松山小学校との交流学習を実施します。松ヶ浦っ子たちも幼稚園時代や少年団等で知り合った友達と一緒に学習できることをとても楽しみにしているようです。学習の様子は学校だよりやブログにてお知らせいたします。

期日 10月21日(金) 3・4年生 11月30日(水) 1・2年生

時間 2校時～昼休み(学校で手配したジャンボタクシーで移動します)

※ 5・6年生は知覧町全体で交流学習を実施します。

《お知らせ》

- 11月19日(土)に創立150周年記念式典を開催いたします。また、鹿児島県では11月1日～7日の期間に、県民の皆様へ鹿児島の教育について考える気運を高め、本県教育の充実と発展を図ることを目的に「かごしまの教育」県民週間を設定しています。別紙にてチラシを配布しています。学習発表会や地区文化祭と合わせて、ぜひ学校にお越しください。なお、来校される際には、事前の検温、受付(記名等)、マスクの着用をお願いします。
- 校庭の古木・大木を対象に安全点検が実施されました。危険性が高いと判断されたり、腐食が進んでいたり、幹に大きな穴が開いていたりする木は伐採され、横に大きく広がっている木の枝は枝打ちされます。11月頃から実施される予定です。

【11月行事予定】

- | | | | |
|-------------|-------------------------|---------|-----------------|
| 1日(火)～7日(月) | 「かごしまの教育」県民週間 | 1日(火) | 心の教育の日(道徳授業) |
| 2日(水) | ふれあいグランドゴルフ①② | 3日(木) | 文化の日 |
| 4日(金) | 学校評議員・民生委員学校訪問 | 11日(金)～ | 教育相談期間 |
| 19日(土) | 創立150周年記念式典・学習発表会・地区文化祭 | | |
| 23日(水) | 勤労感謝の日 | 24日(木) | P T A 理事会 |
| 25日(金) | 児童代表委員会 | 30日(水) | 松山小との交流学習(1・2年) |

松ヶ浦小HP

